

L'apostolat de l'Opus Dei accorde une attention particulière à la jeunesse et à la famille

Interview de l'abbé Alfonso Romero, vicaire régional de l'Opus Dei au Cameroun, a "L'Effort Camerounais", journal de la Conférence Épiscopale Nationale de Cameroun

20/04/2017

Comment avez-vous accueilli votre nomination comme Vicaire Régional de l'Opus Dei au Cameroun?

Bonjour aux lecteurs de l'Effort Camerounais. Comment ai-je accueilli cette nomination? Avec surprise, parce que je ne l'attendais pas du tout, mais en même temps avec une grande confiance en Dieu qui quand il nous appelle pour une tâche, nous donne les moyens pour la mener à bien, et en St Josémaria Escriva, le fondateur de l'Opus Dei. En même temps, en remerciant le prélat de l'Opus Dei, qui me connaît bien, de m'avoir confiée cette tâche pour servir l'Opus Dei et l'Église comme vicaire Régional.

Pouvez-vous nous présenter la région de l'Opus Dei au Cameroun ?

Le travail apostolique de l'Opus Dei au Cameroun a commencé l'année

1988 avec l'arrivée des premiers membres: deux prêtres et quatre laïcs. Maintenant il y a des membres de l'Opus Dei ou des coopérateurs de l'Œuvre en plusieurs villes du pays: principalement à Yaoundé et Douala, mais aussi à Buea, Limbe, Bamenda, Kribi, Bertoua, Garoua, etc. La plupart de membres de l'Opus Dei sont des laïcs, personnes célibataires et surtout mariées. Le nombre de prêtres est encore petit.

Avez-vous déjà une idée du travail pastoral qui vous attend sur le terrain, si oui, dans quels domaines allez-vous mettre l'accent pendant votre ministère à la tête de l'Opus Dei au Cameroun ?

Je suis au Cameroun depuis 2008, mais chaque jour j'apprends à connaître mieux la réalité camerounaise. Quels sont les domaines principaux où mettre

l'accent? En suivant les lignes bases données par le Prélat de l'Opus Dei, Mgr Fernando Ocariz, après son élection comme Prélat, je dirais qu'une grande attention à la jeunesse et à la famille. Les jeunes sont l'avenir de l'Église. Ils ont besoin d'une bonne formation chrétienne et d'un accompagnement spirituel qui les amène à être de bons chrétiens dans leurs familles, aux lycées et universités, dans les endroits où ils se retrouvent... En même temps, les familles : donner une vaste formation pour la préparation au mariage, pour soutenir à la fois l'amour mutuel entre les époux et la vie chrétienne dans les familles, pour stimuler la vie sacramentelle des grands-parents, parents et enfants...

Quel est l'apostolat de l'Opus Dei dans les pays où il est implanté ?

Le principal apostolat que réalisent les fidèles de l'Opus Dei est celui que

chacun mène à bien dans son milieu personnel, sans faire de groupe, comme une manifestation naturelle et spontanée de son engagement chrétien. L'apostolat ennoblit les liens d'amitié : un bon chrétien s'efforce d'être un bon ami, loyal et sincère. De plus, comme fruit de ce désir de contribuer à trouver des solutions aux problèmes de son entourage et pour aider ceux qui en ont le plus besoin, les fidèles de l'Opus Dei, aux côtés de nombreuses autres personnes, promeuvent des initiatives éducatives ou caritatives : des écoles, des dispensaires, des centres de formation professionnelle,... et ils s'engagent aussi dans leurs paroisses.

En ce qui concerne la spiritualité de l'Opus Dei, comment se décline-t-elle ?

L'Opus Dei, se propose de diffuser une profonde prise de conscience de

l'appel universel à la sainteté et de la valeur sanctificatrice du travail ordinaire. Être saint signifie ressembler au Christ en toute chose : pensées, sentiments, paroles et actes. Sanctifier le travail signifie travailler selon l'esprit de Jésus-Christ : un travail bien fait, de qualité, en accord avec la justice et respectant les lois, en vue d'aimer Dieu et de servir les autres.

Dans quels diocèses trouve-t-on les communautés de l'Opus Dei ?

Il ne s'agit pas de communautés de l'Opus Dei. La plupart des membres de l'Opus Dei habitent chez eux avec leurs familles. Seul un petit groupe de laïcs et les prêtres vivent dans des centres. Même si les personnes de l'Opus Dei sont éparpillées dans différentes villes il y a des centres seulement à Yaoundé et Douala. En plus, on organise des activités apostoliques régulières à Bamenda et

Buea, et sporadiquement dans d'autres villes.

L'Opus Dei regroupe à la fois les consacrés et les laïcs. Quel est le cheminement des laïcs dans cet ordre ?

L'Opus Dei n'est pas un ordre religieux, mais plutôt une prélature personnelle, dont la finalité est de contribuer à la mission évangélisatrice de l'Église. Comme c'est le cas des diocèses, la plupart des fidèles de la Prélature sont des laïcs et la majeure partie des ceux-ci sont mariés et s'efforcent de suivre le Christ précisément dans les circonstances ordinaires de leurs vies : dans le travail, en dehors et au sein du foyer, en prenant soin de leur famille, en maintenant leur amour conjugal toujours jeune, en recevant avec générosité les enfants que Dieu leur envoie, en les éduquant avec délicatesse et en leur transmettant la

foi par leur exemple et leur charité. Les fidèles de l'Opus Dei appartiennent en même temps aux diocèses de leur domicile.

Y a t-il des missions spécifiques qui sont assignées aux laïcs membres de l'Opus Dei dans leurs différents milieux de vie ?

Les laïcs s'engagent dans des tâches de formation sans changer en rien leur condition laïque, leur situation professionnelle, leur place dans l'Église ou dans la société. Mais tous cherchent, avec initiative et responsabilité personnelle, dans les milieux où ils se trouvent, à approcher de Dieu leurs amis, leurs collègues, les personnes de leurs familles, etc.

Comment est organisé l'accompagnement spirituel des membres de l'Opus Dei ?

Tous les membres de l'Opus Dei reçoivent périodiquement des moyens de formation (causeries sur la doctrine de l'Église, récollections...) en plus de faire chaque année une retraite spirituelle. En plus, tous ont la possibilité d'avoir une direction spirituelle, avec un prêtre ou un laïc, qui de l'extérieur peut donner des conseils et dire des choses qui aident à penser. Aussi on encourage beaucoup la réception des sacrements, spécialement l'Eucharistie et la confession.

Nous constatons tout de même que l'Opus Dei évolue beaucoup dans la discréction. Qu'est ce qui peut expliquer cela, et qu'est ce qui peut être fait pour que votre présence et vos actions soient bien visibles dans les communautés chrétiennes ?

La prélature de l'Opus Dei en tant que telle, tout comme chacun de ses fidèles, s'efforce de vivre en pleine communion avec le Pape, les évêques, les prêtres, les religieux, et toutes les réalités ecclésiales. Le fondateur de l'Opus Dei a toujours rappelé que l'Opus Dei n'existe que pour servir l'Église, et que les fidèles de la Prélature doivent être des ferment d'unité. Chaque fidèle de l'Opus Dei s'efforce de mener une vie chrétienne là où il se trouve, comme tout autre chrétien, sans se cacher mais sans ostentation non plus.

Au moment où vous venez d'être nommé Vicaire Régional de l'Opus Dei au Cameroun, avez-vous un message à adresser aux membres de votre communauté, ainsi qu'à ceux qui désirent cheminer avec vous?

Je leur dirai ce que le Prélat de l'Opus Dei répète souvent : que tous

recherchent une grande unité avec le pape François et l'évêque du diocèse, en priant beaucoup pour eux et en suivant leurs indications. En même temps, qu'ils s'efforcent de vivre avec une plus grande fidélité l'esprit de l'Opus Dei en cherchant Dieu dans le travail professionnel et dans les circonstances ordinaires de la vie et en faisant un grand effort d'évangélisation autour d'eux.

pdf | document généré automatiquement depuis [https://opusdei.org/fr-cm/article/l-apostolat-de-l-opus-dei-accorde-une-attention-particuliere-a-la-jeunesse-et-a-la-famille/ \(09/02/2026\)](https://opusdei.org/fr-cm/article/l-apostolat-de-l-opus-dei-accorde-une-attention-particuliere-a-la-jeunesse-et-a-la-famille/ (09/02/2026))